

Precio de suscripcion:

En Mahon. - 6 rs. al mes adelantados. - a lo d. más p. de la Isla, 7 rs. - a. a. trimestre, 24 rs.

# El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, juéves, 30 de Marzo de 1871.

Núm. 509.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

## Seccion Doctrinal.

### TRES MESES DE MONARQUIA.

Pronto hará tres meses que se reconstruyó el trono derribado por el pueblo en los primeros momentos de la Revolucion de Setiembre, y que en él se sentó el rey traido a España por la voluntad de 191 hombres y la indiferencia de la nacion.

En ese tiempo, un régimen político, que, segun decian sus partidarios, iba a inaugurar una era de prosperidad y bienandanza para nuestra patria, debia haber llevado a cabo radicales reformas, convenientes mejoras; debia haber iniciado planes que encerrasen gérmenes de vida para el porvenir; las artes, la industria y la agricultura debian haber sentido ya su influencia, y de esos hermosos dias que la monarquía democrática iba a proporcionar a España, hubiera debido comenzar a brillar la tan deseada aurora de prosperidad de la nacion. Pero ha sucedido todo, absolutamente todo lo contrario, y aun los que de mejor buena fé creyeron las palabras de los muñidores de la dinastía italiana se ven hoy tristemente desengañados.

El Gobierno de la nueva monarquía nada ha hecho sino aumentar la confusion y el caos que produjo la interinidad. La Hacienda en manos de Moret ha seguido el fatal camino a que la condujeron los desaciertos de Figuerola; y con nuevos empréstitos, con el peso de una abrumadora lista civil, con los dispendios que han ocasionado los viajes, los festejos, la instalacion de los reyes; con los nuevos sueldos de las direcciones creadas para satisfacer la ambicion de los ministeriales, solo tiene ante sí la mas terrible y espantosa de las bancarotas.

Los derechos del pueblo, base del orden y de la tranquilidad, han sido, como bajo el régimen de ningun gobierno, hollados, escarncidos, violados en los tres meses trascurridos desde la instalacion de la monarquía.

La insurreccion que asolaba a nuestras Antillas ha tomado nuevo y poderoso incremento por la ineptitud é inercia del ministro de Ultramar, por la conducta del Gobierno, que, ciego, desconoce que no es la fuerza el mejor medio de contener a los pueblos que claman por justas y convenientes reformas.

El malestar que todas las clases experimentaban durante la prolongada interinidad ha aumentado. Los capitales se retiran con desconfianza y el comercio agoniza; el pueblo no encuentra trabajo, y los talleres se cierran al par que las escuelas; el agricultor y el industrial no pueden soportar las contribuciones que sobre ellos pesan, y agricultura é industria yacen en el mas lastimoso estado.

La inmoralidad en las esferas del poder aumenta, y todas las personas honradas se indignan al ver continuamente en los periódicos que desaparecen fondos, que se talan bosques, que pasan a ser propiedad de los hombres mas influyentes de la situacion las que antes eran

del Patrimonio, y que para la nacion debieran conservarse.

El favoritismo domina mas aun que en tiempo de los Borbones, y se cubren con bandas, títulos y cruces hombres de repugnante historia ó de ineptitud conocida.

Y, para hacer mas negras las tintas de este pavoroso cuadro, han venido las elecciones, con sus inmorales coacciones, con sus terribles asesinatos, con sus excesos de todo género.

No exageramos; estos males son tan generales, que muy contados serán los ciudadanos españoles a quienes no hayan alcanzado, y, por último, tenemos en perspectiva para el porvenir la ambicion de la casa de Saboya, lanzándonos a tomar una parte en las graves perturbaciones que han de agitar a Europa.

Doloroso pasado, triste presente y pavoroso porvenir, si el pueblo, por una serie de esfuerzos, no hubiera demostrado que está decidido a concluir con una situacion que ni tan siquiera le da el orden aparente de los gobiernos francamente reaccionarios.

(La Igualdad.)

## Noticias Generales.

De El Isleño.

MADRID 24 DE MARZO DE 1871.

El duque de la Torre se muestra bastante contrariado a causa de las dificultades con que tropieza para organizar la alta servidumbre de Palacio. Los progresistas sienten que el general Zabala insista en su dimision; pero celebrarían mucho que dejara de ser caballero mayor el duque de Tetuan. El general Serrano desea que los reyes estén rodeados de una servidumbre menos democrática de la que querría el partido radical. Dicese que la reina vería con agrado que se restablecieran los cargos que formaban antes lo que se llamaba la alta servidumbre; pero se tropieza para realizar esto con el retraimiento de la aristocracia a entrar en Palacio, y se comprende lo ridiculo que sería distribuir títulos de Castilla a personajes de la situacion, para crear una nueva aristocracia, estableciendo así una línea divisoria entre esta y la antigua.

El Sr. Topete ha estado hoy a visitar a la reina. A propósito de este hombre público, se dice que critica mucho la conducta actual de los montpensieristas, pues en su concepto, lo primero que se necesita es salvar al país de las consecuencias que pudiera tener un nuevo cambio de dinastía ó el triunfo de la república. El Sr. Topete, por lo demás insiste en pedir su retiro y en permanecer a la expectativa en vista de los acontecimientos. Lo será sin embargo difícil guardar silencio una vez abiertas las Cortes, sobre todo cuando haya de discutirse el acta del duque de Montpensier, pues tanto las oposiciones como los ministeriales, procurarán que haga alguna declaracion contraria a don Antonio de Orleans.

El gobierno ha negado al general Contreras el

permiso de venir a Madrid, que solicitaba desde Valencia en vista de haber sido elegido diputado. Fúndase esta negativa en la consideracion de que hasta tanto que estén reunidas las Cortes, no pueden considerarse como diputados los que han sido electos para los efectos de las inmunidades que las leyes les confieren. El general Contreras ha sido por consiguiente embarcado para trasladarlo a las Baleares.

La causa contra los capitanes generales conde de Chesté y duque de Montpensier ha empezado ya. El primero ha contestado al interrogatorio, pero el segundo ha recusado la competencia del tribunal, fundándose principalmente en que tiene su domicilio en Madrid y estaba con licencia en Sevilla por lo cual, conforme al testo de la Constitucion y al de las leyes penales, si ha cometido algun delito debe ser juzgado en el punto donde lo cometió. Este incidente prolongará la duracion del proceso, que ya es probable no puede fallarse hasta despues de reunidas las Cortes.

Los montpensieristas aseguran que el acta de San Fernando no trae ninguna protesta grave y que por lo tanto no cabe duda alguna de que el duque de Montpensier, a cuyo favor han votado muchos republicanos de aquel distrito, tomará asiento en el Congreso.

Hoy ha estado todo el dia lluvioso, y por tanto ha sido imposible que en el paseo de la Fuente Castellana se hagan demostraciones en ningun sentido: parece además que el gobernador de la provincia ha tomado algunas disposiciones para evitar en aquel sitio atropellos que dejarían en mal lugar sobre todo a las autoridades locales de Madrid. Es de esperar que haya prudencia en todos, y que cuando se tiene que resolver tan graves cuestiones, no se entretenga al público con asuntos de escasa importancia é impropios de un pueblo culto.

La presencia ayer en el paseo de la Castellana de las dos damas callejeras, con el traje que ha adoptado la aristocracia anti-dinástica, en una carretela de alquiler, ha indignado a toda la buena sociedad, como asimismo la asistencia de los individuos de la partida de la porra al citado paseo. Afortunadamente, comodecia a V. ayer, lo lluvioso de la tarde impidió que el escándalo tomara mayores proporciones. Hoy se ha sabido, y hasta lo ha hecho público en *La Igualdad*, un republicano que no tiene pelos en la lengua, que aquella farsa de mal gusto fué dispuesta por el célebre conservador que fué de palacio, el Sr. Ducazcal, presunto gefe de la porra. ¡Que amigos tienes, Benito! podrían decir en palacio, si fuese allí conocidos los adagios españoles.

He anunciado a V. dos semanarios para las damas que se titulan *La flor de lis* (este ha aparecido ya) y *La Victoria*. Para que las señoras carlistas no queden sin su periódico, va a salir otro que se llamará *La Margarita*. Decididamente el bello sexo toma posiciones en el campo de la política.

La noticia que corrió ayer de haber ocurrido un desafío a causa de las demostraciones de desatencion a los reyes y de haber tenido este un éxito



fatal para uno de los contendientes, no era cierta. Hay si proyectados dos duelos, pero se cree que ninguno de ellos llegará a verificarse.

«La Gaceta» publica hoy la lista de los senadores y diputados electos, pero no los votos que estos últimos han obtenido, cosa que esperaban las oposiciones para hacer cálculos estadísticos desfavorables al actual orden de cosas.

Se asegura que las oposiciones no asistirán a la sesión regia de apertura del Parlamento; pero sobre este punto no se ha tomado ninguna determinación. Los carlistas, que son hasta ahora los que parecen mas decididos a observar esta conducta, no tomarán acuerdo alguna definitivo hasta la reunión que celebrarán el día 30.

Aseguran los ministeriales que en el discurso de la Corona se tratará principalmente de las cuestiones de Hacienda, posponiendo las políticas.—P.

Hoy publica la Gaceta el decreto que hace días anunciamos, declarando caducadas las concesiones de edificios y terrenos de propiedad del Estado hechas en virtud del real decreto 10 de febrero de 1836 y de la ley 1.ª de junio de 1869, así como de disposiciones particulares posteriores, a corporaciones ó personas que no los hubiesen destinado a los objetos para los cuales les fueron otorgados, y se dispone que por las administraciones económicas de las provincias se proceda inmediatamente a formar un inventario especial de los edificios y terrenos de propiedad del Estado que se hallen destinados a uso público ó a servicios de las diputaciones provinciales, de los ayuntamientos ó de cualquiera otra corporación, comprendiendo en el mismo los terrenos y edificios que se hallen en poder de dichas corporaciones y no tengan en el día destino especial, sea cual fuere el que aquellas se propongan darles, y el auto en cuya virtud se hallen poseyéndolos.

Se ha confirmado oficialmente la pérdida del vapor mercante *Colon* cerca de Marsella con la muerte de seis pasajeros, incluso el maquinista. Ayer se recibió parte del cónsul en Marsella.

IDEM, 25.

*El Temps* de París dice haber recibido de Versalles la siguiente noticia que reproduce, sin salir garante de su exactitud.

«Nos dicen que desde los baluartes se ha hecho fuego de fusil contra patrullas prusianas que se habían acercado al recinto por el lado de Belleville-Menilmontant.

Parece que este hecho ha originado la reunión de un consejo de guerra, en el que los generales prusianos habían propuesto como represalias el bombardeo de ciertos barrios contiguos a la zona ocupada.

El gobierno residente en Versalles parece que ha enviado inmediatamente un despacho al cuartel general prusiano para protestar contra todo acto de hostilidad que hiciese recaer sobre una población inofensiva, la falta de algunos insensatos.»

Se confirma, leemos en la *Hoja Havas*, que se han verificado en Boulogne importantes arrestos. Parece que se trataba de un verdadero desembarque de bonapartistas conspiradores, y se dice, aunque parece el rumor sin fundamento, que se hallaba a punto de desembarcar el ex-emperador.

El cónsul de España en Orán participa con fecha 14 del actual que acaba de recibirse el decreto del gobierno frances derogando el de la delega-

ción de Tours, que prohiba la estracción de cereales y otros artículos de comercio procedentes de la Argelia para puertos extranjeros, lo cual había producido gran movimiento en las transacciones y alguna en los precios.

De *La Soberanía Nacional*:

Por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido a los gobernadores de las provincias marítimas la siguiente orden:

«Habiéndose desarrollado la viruela en Glasgow sujeto V. S. a tres días de observación a las procedencias de Escocia que reúnan las condiciones del artículo 30 de la ley de sanidad y despida para lazareto sucio a las que se hallen en otro caso.»

De *El Imparcial*:

Dice un periódico de Valladolid que se va a hacer una manifestación pública en aquella capital en contra de las quintas.

El miércoles último eran esperadas en Málaga las fragatas de guerra *Villa de Madrid* y *Arapiles*, para conducir a Africa al Sr. Merry, nuestro ministro plenipotenciario en Marruecos, que se encuentra accidentalmente en aquella ciudad.

Dicho señor va encargado por nuestro Gobierno de hacer las oportunas reclamaciones en las cuestiones que tenemos pendientes con el imperio marroquí.

Leemos en el *Diario de Barcelona* del viernes:

«Ayer terminaron las elecciones para diputados provinciales, siendo el resultado de las de esta capital y el vecino pueblo de Sarriá, el siguiente:

Cinco diputados monárquicos: D. Pedro Collaso y Gil, D. Francisco Soler y Matas, D. Paciano Madasas, D. José Elias y Carbonell y D. Felipe Bertran. Nueve republicanos: D. José Anselmo Clavé, D. José Roig y Minguet, D. Rafael Coll y Remedios, D. Isodoro Domenech, D. Jose Maria Torrecasana, D. Francisco Suñer y Capdevila (menor), D. José Robau Donadeu, D. Antonio Mola y Argemí y D. Victor Fructuoso Simal.

De *La Opinion Nacional*:

Dice *El Eco de España*:

Podemos dar a nuestros suscritores noticias de Mahon de fecha 19. El Sr. Duque de Montpensier llegó a aquel punto el día 10. Se le procesa en una misma causa, con el señor conde de Cheste y por un propio fiscal, que por las noticias que ya antes teníamos, suponemos sea el mayor de plaza de Barcelona, trasladado allá a este efecto y nombrado de real orden, sin que nosotros podamos comprender la legalidad del nombramiento ni de la traslación pues lo primero parece debía proceder del Capitan General, dada ya la infracción constitucional de señalarse las islas como lugar del juicio con notoria incompetencia é infracción de la Constitución, y la traslación no debería tener lugar mientras en el distrito hubiera jefe apto que nombrar, como creemos que ya se había antes nombrado, y que el Gobierno lo dejó sin efecto, en todo lo que se vislumbran unas cuantas ilegalidades mas que podrán ser reclamadas a su tiempo.»

De *La Provincia*:

En la plaza de Greve están acampados los guardias, cazadores y franco-tiradores. No dejan pasar a nadie. Solo tienen acceso algunas compañías de Montmartre y Belleville, que son recibidas a los gritos de «Viva la República,» «abajo Thiers.»

Empieza a preocupar la idea de que París fuese

atacado por los prusianos, llamados por el Gobierno de Thiers. Sin embargo, están muy animados para hacer una enérgica defensa.

Es fenomenal lo que está ocurriendo en París. Cuantas tropas envía el Gobierno a combatir a los sublevados abandonan a los generales que las conducen y se adhieren al movimiento. Los guardias nacionales y los soldados de línea fraternizan cualquiera, se les presenta en orden de batalla, y por mas esfuerzos que hace el ministerio, no puede lograr que la insurrección pierda terreno dentro de la capital. Es verdad que tiene 45.000 hombres en Versalles; que, según dice, las demás grandes poblaciones no corresponden a la voz de los parisienses y que puede apoyarse en la Asamblea, que representa el voto de los distritos rurales. Pero aquel ejército de nada le sirve si ha de luchar con la inmensa muchedumbre armada que hay en París. Por otra parte, ninguna confianza debe tener en Burdeos, Tolosa, Marsella, Lyon, Rouen, Lille, Nantes, Saint-Etienne, Tolon, etc., porque todas estas ciudades, aunque por instinto rivales de París, son tan «rojas,» esto es, tan republicanas como ella; y como que en Montmartre y Belleville se ha levantado la bandera de la «federación,» único y verdadero signo del progreso, no sería extraño que al conocer este hecho elocuentísimo, que significa mucho a los ojos de los enemigos de la centralización perdiendo todo su recelo los grandes centros industriales de la Francia, coadyuvasen a la empresa patriótica de derrocar el poderío de una Cámara que, elegida para un objeto exclusivo y pasajero, se cree ahora con el derecho de organizar la administración y dirigir los destinos de un país cuya forma actual de gobierno es opuesta a las convicciones de los «pacíficos» señores que componen su «anómala» mayoría.

Además, si bien se observa, ninguna utilidad prestará a M. Thiers esa misma Asamblea que no cuenta con elementos bastantes para sostenerse, y que empieza su misión, apenas instalada en Versalles, publicando un manifiesto insulso, disparatado, lleno de provocaciones y bravatas que mejor sentarían en un Bazaine ó en cualquier otro agente del bonapartismo. En dicha alocución se habla mucho de soberanía nacional, de sufragio universal, de criminales, de insensatos; se propina a París con toda hipocresía el dictado de ciudad heroica y se ensalza «el nombre de República.» Y ¿por quien? Por los que pretenden imponer un rey a la Francia; por los que han transigido con el invasor y no han tenido el ánimo de imitar con una resistencia a todo trance las glorias de España, de Rusia, de Méjico; por los que quieren ahora abrogarse facultades que sus electores no les concedieron, y han desechado la capitalidad de París, y han intrigado y aun intrigan para desprestigiar el régimen republicano, a fin de que, haya ó no guerra civil, el desorden y la anarquía impidan recoger los frutos que con su consolidación obtendría el pueblo.

Si Thiers es sincero, si sus compañeros de gabinete siguen siendo republicanos, deberán tener en cuenta que haciendo causa común con la Asamblea patrocinan el monarquismo y procurarán terminar cuanto antes el conflicto, dando a los revolucionarios las garantías que estos exigen, y con razón y justicia sobradas; para el bien y la honra de la república.

Algo pesan, tal vez, estas consideraciones en el ánimo de los ministros, cuando tanto se insiste en asegurar que algunos de ellos trabajan por conciliar las voluntades, accediendo a ciertas peticiones de



los insurrectos.

No hay que lamentar desgracias generales, incendios, asesinatos colectivos, saqueos, etc., que «presumian» algunos periódicos monarcófilos iban a tener lugar en París. Dos hechos punibles se han cometido, y son, la muerte de los generales Lecompte y Thomás. No comprendemos que se haya fusilado á este último, cuyo republicanismo á todos constaba. Algo habra comprometido su buena reputación política y héchole víctima de los furros populares. La ejecución de Lecompte ha sido motivada por la falta de tacto y de civismo de este jefe, que se atrevió el día 18 á atacar á los sublevados al frente de las tropas, que le abandonaron. No aprobamos esta muerte como no aprobamos ninguna otra, legal ó ilegal, dictada por consejos de guerra ó por tribunales organizados, ejecutada por un asesino, por la multitud ó por el verdugo; pero creemos que los generales deberían ser mas cautos en sus obras y no ceder tan fácilmente á sus arrebatos militarescos.

«El comité de la federación» no aprueba y tiene prohibidos tales actos. Creemos que castigara á los autores de ambos atentados que, ó han obedecido á la alucinación del momento, ó se han dejado guiar por las sugestiones de algunos de esos tipos sicoteros, agentes de los poderes caídos, que aparecen en los días de fiebre revolucionaria, para sembrar el terror entre los hombres honrados y sensatos.

**De La Igualdad:**

La Inglaterra, degradada, envilecida, reducida á la impotencia, perdido su ascendiente y su poder en Europa, por haber abandonado la causa del derecho, de la libertad, de la justicia y de la humanidad, entregada al mas grosero y odioso mercantilismo, busca ahora tardías alianzas para hacer frente á la influencia rusa en Oriente, y se dice que sus gestiones han sido bien acogidas por Víctor Manuel, cuya posición en Italia es cada día mas crítica, y que redobla sus intrigas en Madrid, no del todo sin éxito, para comprometernos en su política desleal y egoísta y arrastrarnos á locas y temerarias aventuras.

Parece mentira que haya llegado el gobierno inglés á tal grado de decaimiento, que crea envilecida á España hasta el punto de deshonrarse asociándose á sus planes.

Después de la indigna conducta que la Inglaterra ha seguido con Francia y Dinamarca, España no puede asociarse á ella para nada y contra nadie, y no hay dinastía ni gobierno alguno posible que sea capaz de arrastrar á este país á una alianza con el gobierno inglés.

Intentarlo solo sería un crimen que la nación castigaria con ejemplar severidad.

**CRONICA LOCAL.**

Ha visitado nuestra redacción el festivo colega madrileño *Fierabrás*, en el que se han introducido algunas reformas que compensan su reducción de tamaño. Los artículos y sueltos que del citado periódico hemos copiado repetidas veces, son el mejor elogio que pudiéramos hacer de su parte literaria. El número que este correo hemos recibido viene adornado en sus dos caras del centro con caricaturas debidas al acreditado lápiz de Ortego, las que se propone aumentar y dar también algunos retratos de los diputados y senadores nuevamente elegidos y que dice *van á hacernos felices*.—¿Si conocerá á uno que nosotros conocemos?

Publicase los juéves y domingos al precio de 10 rs. vn. trimestre en provincias, admitiéndose suscripciones en la imprenta de este periódico.

El conocido republicano federal ciudadano José Pons de Doña, nos ha remitido desde Madrid una hoja suscrita por el mismo, la que dirige á sus amigos de Aragón y en la que refuta con dureza las calumnias de que ha sido objeto durante su emigración por el periódico *El Alto Aragón*, cuyas evoluciones en política, dicen claramente cuales son los principios y los fines de sus redactores.

Sentimos vivamente esta polémica, que si bien el hombre honrado no puede rehuir, en cambio dan á los monarcófilos motivo para hacer siempre desagradables comparaciones.

Estando dos amigos en el café, el uno de ellos tomó la *Crónica de Menorca* del martes día 28 del corriente, y leyó en alta voz un suelto que decía así:

«¿En qué se diferencia un empleomano de un perro? En que éste cuando tiene un hueso en la boca no ladra, y aquel cuanto mas grande é inmerecido es el hueso que tiene, mas alborota.»

Apenas habia concluido, cuando el que le estaba escuchando le preguntó: y bien ¿qué has sacado en limpio de ello?

—¡Vaya una pregunta! Que los perros son mucho mas prudentes que los címbrios, le contestó, porque al menos aquellos roen el hueso y no ladran; y estos no contentos con roer el suyo, que Dios y otros saben como le han adquirido, se enfadan patean y hasta tratan de morder á la mas pequeña oposición que se les haga.

—Pero, chico, no digas disparates. ¿Qué tienen que ver ahora los címbrios con los empleomanos?

—¡Qué tienen que ver! ¿Por ventura los címbrios y los empleomanos no son una misma cosa? Has conocido jamás otro partido que sea mas amante del turrón que el címbrio? ¿No me has hecho tu mismo notar mil y mil veces la rastrera y conocida táctica que tienen de introducirse por todas partes, á fin de...?

De repente se abrió la puerta de la habitación en que se hallaban, y el que estaba escuchando hizo seña al que hablaba para que se callara; pero esto no impidió que en voz baja añadiese:—lo siento, pues tenia otras muchas cosas que decir.

**SUELTO CATOLICO.**

Santo de hoy.

San Juan Climaco abad.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario.

Santo de mañana.

Los Dolores de Ntra. Señora, San Amos profeta y Santa Petra.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

Entrados á libre plática el día 28.

De Barcelona y Ciudadela en 13 días y 1 del último punto, pailebot esp. Galgo, de 31 ts., pat. Pedro Vanrell, con 6 trip., cáñamo, hierro y otros efectos.—Consignado á D. Francisco Pons.

Id. el 29.

De Alcudia en 2 días, laud esp. Santa Ana, de

28 ts., pat. Gabriel Alemany, con 5 trip., carbon y varios efectos.

De Rosas y Ciudadela en 5 días y 2 del último punto, balandra esp. Antonieta, de 26 ts., pat. Miguel Estela, con 5 trip. y vino.—Consignado á D. Miguel Estela.

Despachados el día 28.

Para Tortosa, laud esp. Providencia, de 28 ts., pat. Francisco Landino, con 5 trip. y pipas vacias.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
29	755.	18.7	11.	79	7.	3.	N. fresco.	7.

**SECCION DE COMUNICADOS.**

**PRIMER DESCUBRIMIENTO DEL Mundo,** de los conocidos desde su origen histórico hasta el día. Leed un sabio documento espedito á favor del inventor del ACEITE DE BELLotas, CON SÁVIA DE COCO.—D. Silverio Rodriguez Lopez, licenciado en medicina por la Universidad de Salamanca, y en cirugía por la de Madrid, fundador é individuo de varias sociedades científicas, médico del ejército y de la armada, etc., etc.—Certifico: Que he observado los efectos del aceite de bellotas con savia de coco ecuatorial, invención del señor L. de Brea y Moreno, y hallado que es efectivamente un agente higiénico y medicinal para la cabeza, los cabellos, utilísimo para prevenir, aliviar y aun curar varias enfermedades de la piel, del cráneo é irritación del sistema capilar, la calvicie, tiña, herpes, usagre, dolores nerviosos de cabeza, llagas, males de oídos, vicio verminoso, y según experiencia de varios profesores, distinguiéndose entre otros el Dr. Lopez de la Vega, es una especialidad este aceite para las heridas de cualquier género que sean: es un verdadero bálsamo, cuyos maravillosos efectos son conocidos; puede reemplazar también con ventaja al aceite de hígado de bacalao, en las escrófulas, raquitismo, en las leucorreas y otras muchas afecciones; recomendando su uso en las enfermedades sífilíticas como muy superior al bálsamo de Copaiba, y en general en toda enfermedad que esté relacionada con el tejido capilar que refresca y fortifica. Pudiendo asegurar, sin faltar en lo mas mínimo á la verdad, que el aceite de bellotas es un excelente cosmético medicinal indispensable á las familias. Y á petición del interesado doy la presente en Madrid á 8 de setiembre de 1870.—Silverio Rodriguez Lopez.

Se vende á 6, 12 y 18 rs frasco, en 1500 droguerías, perfumerías farmacias de todo el globo, con mi nombre en el frasco, cápsula, prospecto y etiqueta, por haber ruines é indignos falsificadores que debian ejercitar su industria en el Peñon de la Gomera. Dirigirse á la fabrica para los pedidos, calle de las *Tres Cruces*, n.º 1, Madrid, á L. de Brea y Moreno, proveedor de todo el Atlas.

En Barcelona.—Exposicion permanente.—Botica de Borrell hermanos; de Monserrat; del Globo; de Marques y Matas, y drogueria de hijos de Vidal y Ribas. Mahon farmacia de Texidor.





# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Alcaldía popular de Mahon.

A fin de dar cumplimiento á una órden del señor Gobernador de esta Provincia fecha 18 del actual, inserta en el Boletín Oficial n.º 635, se convoca á todos los súbditos ingleses residentes en esta ciudad para que el día 3 de abril próximo acudan á inscribirse en esta Alcaldía prestando la declaración á que se contrae el estado que acompaña á dicha órden.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los individuos espresados.

Mahon 24 marzo 1871.—El Alcalde 1.º, G. Escudero.

## Casino del Progreso

en San Luis.

Se recuerda á los Sres. Sócios que el próximo domingo dos de Abril á las 4 de la tarde, se celebrará la Junta general ordinaria que previene el cap. 5.º art. 22 del reglamento.

San Luis 28 Marzo 1871.—P. A. de la J.—P. B. Valls, Srío.

Con motivo de una avería que ha sufrido el vapor Mahonés en las bombas de aire de su máquina, deberá diferir su salida para Palma hasta el jueves, en vez del miércoles, á la misma hora de 5 de la tarde que le señala su itinerario.

## Ventaja extraordinaria á consecuencia de la guerra en Francia.

Mr. GAUDENS PRADERE, ventajosamente conocido en este país, tiene el honor de informar á este respetable público, que además del grande y variado surtido de géneros que pone en venta, puede cederlos á precios sumamente bajos é inferiores á los de coste de fábrica, en razon de haberlos recibido últimamente de las principales fábricas de Lyon, Amiens, Lille, Ruan, St. Etienne, St. Quentin, Cholet, las cuales le han vendido sus géneros con rebajas inmensas, en vista de las circunstancias que está atravesando la Francia.

## Lista de los géneros.

Lienzos de hilo de todas clases y de todos anchos, tejidos á mano, desde el infimo precio de 5 reales hasta 50 reales cana.

Mantelerías hilo, granito y adamascadas, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 48 hasta 800 reales.

Pañuelos de hilo para caballeros desde 12 reales hasta 200 reales docena.

Toallas y servilletas de todas clases, cuellos y puños para caballeros y señoras.

## Artículos de óptica.

Anteojos y lentes de todas clases con cristales de superior calidad y de roca, desde 8 hasta 100 rs. vn.

En ellos se ha introducido una gran rebaja, á causa de haberse deteriorado sus monturas.

Gemelos para teatro y marina.

Estuches de todas clases.

Se componen toda clase de anteojos y lentes.

Despacho, calle Nueva n.º 19.

Tambien se pasará á domicilio. 11

## ACEITE DE BELLOTAS,

CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL.



Privilegiado, clarificado y notablemente perfeccionado por el inventor.

Unico descubrimiento eficaz é inofensivo, recomendado por mas de 500 periódicos, médicos, alópatas, homeópatas y farmacéuticos de las cinco partes del mundo para hacer salir el pelo en calvas recientes ó crónicas; contener su caída, robustecer el enfermizo, desenredarlo y darle lustre; ocultar é impedir el desarrollo de las canas, extinguir la caspa, los insectos, males nerviosos de cabeza, neutralizar y curar los estragos del chigoes (polux penetrans) que germina en las Américas, y esterminar sus huevos. Es admirable para los cabellos de las parulas, niños, bañistas y para refrescar la cabeza en los países cálidos, y sobre todo al pasar los trópicos Cáncer y Capricornio. Es un bálsamo imponderable para las heridas; es acústico para sorderas; depurativo para escrófulas y raquitismo; para despejar el cerebro, afirmar la memoria y desarrollar el entendimiento.

Está reputado en el globo como el primer cosmético medicinal de la tierra.

Hay indignos profesores é industriales que hacen cualquier cosa, lo enfrasean y llaman aceite de bellotas, sorprendiendo al público y estafándolo. El verdadero es de color café muy concentrado, exigir mi prospecto, rúbrica en la etiqueta, y nombres y señas de esta casa grabada en el vidrio.

Fábrica en Madrid, calle de las Tres Cruces, 1.—Precios: 6, 12 y 18 rs. frasco.

El inventor L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. y de todo el Atlas.

Habana: Señores Hoyo y Espinosa, Muralla, 10.—Depósitos: En Barcelona, Esposicion permanente, pasaje del Reloj; Borrell hermanos, viuda del doctor Padró; botica de Monserrat; droguería de hijos de Vidal y Ribas; botica y droguería de Marqués y Matas; perfumerías de Tosas (Cucurulla, 2), de Cerdá (Puertaferrisa) de Tallada hermanos, Cometa, y de Ferrer y García (Ancha.) En Tortosa, viuda Iltuendas. Reus: doctor Andreu y viuda de Gulli. Lérida: doctor Abadal. Gerona: doctor Vives. Tarragona: doctor Cuchi. Valencia: doctor Marin y Vidal, y doctor Fabiá. Zaragoza: Lacaze, Larroque, Barril, Jordán y Salsona. Palma: perfumería de Canals y Casanovas. Mahon: farmacia de Teixidor, Villanueva y Geltrú, perfumería de Martí; y en 1,500 perfumerías, droguerías, y farmacias de todo el Atlas. Por mayor, 25 por 100 de descuento.

Hay AGUA DEL PARNASO de 37 grados, de Colonia y CAFÉ DE BELLOTAS, superior á todo lo conocido, en sus respectivas clases, precios cómodos. 30 j.

## Línea de nuevos y grandes vapores de 4 palos.

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá á últimos del corriente marzo del puerto de BARCELONA el hermoso vapor LIGURIA, admitiendo solamente pasajeros.

Pasajes: 1.º clase 100 duros: 2.º clase 50.

Consignatario en Barcelona: D. Roman Ballesteros, Ancha, 24, principal. 1a.



## CURACION DE LA DENTADURA,

por Mr. Julian Ticoulat,

Mecánico Dentista.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de Mahon mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

## NO DENTIZA

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en casa de los padres de la misma.

## LA GRAN CIUDAD

PARIS HACE VEINTE Y CINCO AÑOS.

Cuadro cómico, crítico y filosófico, escrito en francés por Ch. Paul de Kock, traducido al castellano V. L. y C.; ilustrado con una hermosa lámina grabada en acero. Madrid, 1869. Un tomo en 12.º, 3 pesetas en Madrid y 3 pesetas y 50 céntimos de peseta en provincias, franco de porte.

Esta interesante coleccion de artículos de costumbres tiene un gran atractivo para el moralista y para el curioso.

Se halla de venta en la Librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Topete, núm. 8, Madrid.—En la misma librería hay un gran surtido de toda clase de obras nacionales y extranjeras; se admiten suscripciones á todos los periódicos, y se encarga de traer del extranjero todo cuanto se le encomiende en el ramo de librería.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.